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YOKADOUMA, LE 15 AVRIL 2008 



L'an deux mille huit et le quinzième jour du mois d'avril, se sont tenus dans la 
salle de conférence de la Préfecture de Yokadouma, conformément à l'article 19 du 
décret n095/531 du 23 Août 1995 portant régime des forêts, les travaux de la 
Commission départementale en vue du classement de la forêt communale de 
Salapoum bé. 

Les objectifs visés par cette Commission ont été : 
- examiner et émettre les avis sur d'éventuelles réserves ou réclamations des 

populations à l'occasion des opérations de classement de la forêt 
communale de Salapoumbé. 

- évaluer les biens devant faire l'objet d'expropriation en cas de besoin et de 
dresser un état à cet effet. 

Les travaux de la Commission ont été présidés par Monsieur le Préfet du 
département de la Boumba et Ngoko et Monsieur le Délégué Départenlental des 
Forêts et de la Faune en assurait le secrétariat. Etaient présents à cette rencontre, 
tous les merribres prévus par l'arrêté préfectoral No 000016/AP/B12/BAE du 26 mars 
2008 constatant la composition des membres de la Commission départementale de 
classement de la forêt communale de Salapoumbé, conformément à l'article 20 du 
décret n095/531 du 23 Août 1995 fixant régime des Forêts. Y ont également pris part, 
les partenaires au processus, notamment WWF, PPP-FSC-GTZ et 1' ONG CIFED. 

Les travaux ont démarré à 14h 50mn par le mot de bienvenue de Monsieur le 
Préfet du Département de la Boumba et Ngoko à tous les participants. Après un bref 
rappel des objectifs de la réunion ainsi que de l'ordre du jour, il a passé la parole au 
Maire de la commune de Salapoumbé qui a ressorti les objectifs du classement de 
cette forêt pour le compte de la commune concernée. A ce sujet, il a rappelé que le 
classement de cette forêt visait à : 

O gérer durablement les ressources naturelles de cette zone, 
O renforcer les capacités financières de la commune pour l'amélioration des 

conditions de vie des populations, 
O participer à la lutte contre l'exploitation forestière illicite et le braconnage et, 
O préserver les droits d'usage des populations riveraines. 

Parole a été ensuite donnée à Monsieur le Délégué Départemental des Forêts et 
de la Faune pour restituer les résultats des différentes réunions de sensibilisation 
des populations locales qui se sont tenues dans les villages riverains du 8 au 10 
Avril 2008, sous la supervision de Monsieur le Chef de District de Salapoumbé. 
Dans son intervention, il est ressorti que les populations riveraines dans leur 
ensemble, sont favorables au classement de la forêt communale de Salapoumbé. 
Toutefois, les propriétaires des exploitations agricoles (cacaoyères) situées à 
l'intérieur de forêt communale ont souhaité préserver leurs plantations. 

A ce sujet, 04 scénarios ont été présentés : 
1- celui relatif à l'expropriation et l'indemnisation des propriétaires de champs de 

cacaos- plantains. Cette option s'est avérée très coûteuse pour la commune et a été 
rejetée par la Commission, 

2- celui relatif à la modification des limites externes en excluant les zones 
agricoles avec possibilité de leur extension. Cette option a été également rejetée par 



la Commission, parce qu'elle diminue considérablement la surface initiale de 23 772 
ha à 12 889 ha. 

3- celui relatif à la création des enclaves agricoles à l'intérieur de la forêt 
communale. Cette option s'est avérée contraire aux normes de gestion durable de la 
forêt à cause du risque d'extension des plantations existantes. Pour cette raison, 
cette option a également été rejetée par la Commission, 

4- celui relatif aux modifications des limites extérieures en excluant toutes les 
exploitations agricoles. La Commission a constaté que cette option préserve les 
droits des exploitants agricoles et évite des conflits liés à I'affectation de l'espace 
destiné à la forêt communale. La superficie initiale diminue de 945 ha seulement ; 
ce scénario a été retenu à l'unanimité par les membres de la Commission. 

La séance de questions1 réponses a permis de noter les observations et les 
préoccupations suivantes : 

- un engouement réel des populations au classement de ladite forêt pour le 
compte de leur commune, 

- les populations, représentées par les chefs des villages, sont entièrement 
d'accord sur l'adoption du dernier scénario validé par la Commission, 

- que l'aménagement de la forêt communale prenne en compte les droits 
coutumiers des populations autochtones BAKA ainsi que l'existence des 
zones d'intérêt cynégétique à gestion communautaire (ZICGC 7 et 8) qui sont 
compatibles avec I'affectation proposée. 

Les interventions des Délégués Départementaux, membres statutaires de la 
Commission, sont allées dans le sens de l'adoption du dernier scénario qui intègre 
les préoccupations de toutes les parties prenantes. 

Au terme des échanges et débats, la Commission a émis un avis favorable au 
classement de la forêt communale de Salapoumbé avec modifications des limites 
extérieures telles que indiquées dans le scénario 4 (voir carte en annexe). 

La Commission recommande que la commune se rapproche du service local 
des domaines pour la délivrance d'une attestation de mesure de superficie. 

Les travaux de la Commission se sont achevés à 17h 30mn par le mot de 
remerciement de Monsieur le Préfet, Président de la Commission. 

Lu et approuvé 
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